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Цена в розницу свободная.

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов про�
вел рабочую встречу с председателем Правитель�

ства Карачаево�Черкесии Асланом Озовым, на
которой стороны обсудили широкий круг вопросов по
текущему социально�экономическому развитию рес�
публики.

Аслан Озов доложил Главе республики о готовности
школьных и дошкольных общеобразовательных учрежде�
ний Карачаево�Черкесии к новому учебному году. Помимо
действующих школ и детских садов с 1 сентября открыва�
ется новый образовательный комплекс в ауле Кара�Паго:
школа на 140 мест и детский сад на 40, а также детские
сады в а. Икон�Халке на 200 мест и ст. Зеленчукской на 300
мест. Практически готов к сдаче еще один детский сад на
200 мест в Учкекене. Также с нового учебного года начнет
работать новый физкультурно�оздоровительный комплекс
в ауле Малый Зеленчук.

Рашид Темрезов поручил председателю Правительства
проконтролировать, чтобы все новые объекты были пол�
ностью укомплектованы персоналом, необходимым обо�
рудованием и инвентарем.

Еще одной темой встречи стал проект бюджета респуб�
лики на 2018 год, работа над которым уже началась. Руко�
водитель республики дал поручение Аслану Озову обеспе�
чить полное взаимодействие в этом вопросе органов госу�
дарственной власти республики, местного самоуправле�
ния и федеральных структур.

К новому учебному году готовы

Карачаево�Черкесию с рабочим визитом посетил
директор Департамента растениеводства, меха�

низации, химизации и защиты растений Минсель�
хоза России Петр Чекмарев. В рамках рабочей поез�
дки он посетил семенной завод ООО фирма «ХАМ�
МЕР», где провёл совещание, посвящённое вопросам
развития семеноводства в регионе.

В совещании приняли участие министр сельского хо�
зяйства КЧР Умар Биджиев, специалисты отдела механи�
зации и земледелия регионального минсельхоза, руковод�
ство ООО фирма «ХАММЕР», а также сельхозтоваропроиз�
водители, заинтересованные в приобретении качествен�
ных семян на территории республики.

Петр Чекмарев отметил значимость деятельности дан�
ного завода не только для рынка республики, но и для всей
России, подчеркнув, что создание отечественного произ�
водства � большая помощь аграриям, которые получат ка�
чественную продукцию по ценам ниже зарубежных анало�
гов.

В свою очередь министр сельского хозяйства КЧР Умар
Биджиев рассказал о социальном эффекте от реализации
проекта � семенного завода, реализуемого ООО фирма
«ХАММЕР».

«Этот проект важен с точки зрения создания новых
рабочих мест, налоговых поступлений в бюджет и обеспе�
чения продовольственной безопасности как нашего реги�
она, так и страны в целом. До настоящего времени боль�
шую часть семенного фонда мы закупали за границей. И
введение санкций высвободило нишу, которую сейчас
может заполнить именно наша республика. Сегодня мы
также видим, что меры господдержки, которые оказыва�
ются сельхозтоваропроизводителям и инвесторам, позво�
ляют не только преодолеть экономический кризис, но и по
ряду направлений наращивать объемы производства и про�
изводить конкурентоспособную, экологически чистую про�
дукцию», � сказал Умар Биджиев.

Социальный эффект от проекта

10 сентября 2017 года на территории республики
пройдут выборы депутатов представительных орга�
нов местного самоуправления. Для обеспечения за�
конности в период избирательной кампании в проку�
ратуре КЧР создана межведомственная рабочая груп�
па.

16 августа в прокуратуре республики состоялось засе�
дание межведомственной рабочей группы с участием
председателя Избирательной комиссии Карачаево�Чер�

кесской Республики, горраймежпрокуроров.
В ходе мероприятия обсуждены вопросы, касающиеся

проведения предстоящих выборов, в том числе деятель�
ности органов местного самоуправления по подготовке и
финансированию выборов.

Рассмотрены аспекты, связанные с обеспечением ох�
раны общественного порядка и соблюдением законода�
тельства о противопожарной безопасности в период из�
бирательной кампании.

Пресс�служба прокуратуры КЧР.

СОЗДАНА
МЕЖВЕДОМСТВЕННАЯ ГРУППА

Социальные учреждения Урупского муниципаль�
ного района переходят на газовую систему ото�

пления. Например, в школе №1 станицы Преград�
ной начато строительство новой газовой котельной. В
настоящее время проложен трубопровод низкого дав�
ления к будущей котельной.

Газификация Урупского района продолжается в рамках
соглашений, достигнутых между Главой Карачаево�Черке�
сии Рашидом Темрезовым и председателем правления
ПАО «Газпром» Алексеем Миллером.

Ввести котельную в эксплуатацию планируется к ново�
му отопительному сезону.

Отметим, что работа по созданию комфортных условий
для проживания жителей республики является приоритет�
ной задачей, стоящей перед руководством региона, и од�
ним из важных направлений в данной деятельности явля�
ется газификация региона.

Так, за период с 2011 по 2016 год в республике было
газифицировано в два раза больше населенных пунктов,
чем за аналогичный период предыдущих лет.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

Переходят на природный газ

В преддверии выборов

НА ДНЯХ республиканский Дом�интернат для пре�
старелых и инвалидов в г. Черкесске отмечал свое

18�летие. И уже на подходе к огороженному высоким
бетонным забором зданию я услышала лихие казачьи
песни, от которых шаг, расслабленный жарким днем,
не просто стал ходче, но и норовил выдать пару па.
«Розпрягайте, хлопцi, коней та й лягайте спочивать!»
� выводили заливистые голоса, и задорное пение
взмывало в высокую синеву августовского полуден�
ного марева.

Äîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿ
Я БОДРО вошла в обса�

женный розами двор. В его
глубине стояло двухэтажное
аккуратное здание кремо�
вого цвета и смотрело на
меня приветливыми чисты�
ми окнами. Под навесом
были накрыты праздничные
столы, за которыми сидели
пожилые люди...

� Проходите, проходите,
� радушно пригласила жен�
щина, открывшая ворота. –
У нас сегодня праздник!

Праздник был всамде�
лишным – веселым и радо�
стным, это стало понятно с
первой минуты. Сразу обра�
тила внимание на тех, кто
сидел за столом в инвалид�
ных колясках, вернее, на
сами коляски – они были
новые, удобные и чистые.
Вообще, слово «чисто» в
этой статье вы прочитаете
раз двадцать, не меньше.

Я подсела к одной милой
чистенькой бабуле – она ра�
достно заулыбалась и пома�
хала мне сухой ручкой – и
огляделась. За двумя ряда�
ми накрытых столов сидели
люди, ничуть не похожие на
тех, кто доживает свой век
в тяготах и лишениях. На ли�
цах некоторых была печать
болезни – но никак не об�
реченности. Многие хлопа�

ли в ладоши в такт песням,
некоторые подпевали. А и
нельзя было не подпеть –
таким жизнеутверждающим
было и выступление город�
ского казачьего ансамбля
под управлением народной
артистки России и Кубани
Лидии Луценко, и само ме�
роприятие.

Впрочем, администра�
ция дома для его жильцов
часто организовывает кон�
церты и устраивает празд�
ники. А в этот день к ним в
гости пришел министр тру�
да и социального развития
КЧР Мурадин Кемов:

� В этом году мы отме�
чаем 95�летие со дня обра�
зования Карачаево�Черкес�
ской автономной области и
25�летие Карачаево�Чер�
кесской Республики. И зна�
менательно то, что в этом
году вам исполняется во�
семнадцать лет, вы отмеча�
ете свое «совершенноле�
тие». Хочу вас также по�
здравить от имени Рашида
Бориспиевича Темрезова и
председателя Правитель�
ства Аслана Анатольевича
Озова с этим знаменатель�
ным днем, желаю всем
крепкого здоровья, счастья,
благополучия, долгих лет
жизни!

Министр труда и социального развития КЧР Мурадин КЕМОВ и Зоя КАРДАНОВА.

Далее Мурадин Кемов
выразил искреннюю благо�
дарность сотрудникам
дома�интерната для пре�
старелых и инвалидов за
многолетний неустанный

труд и вручил коллективу
благодарственное письмо.

Лучшим работникам уч�
реждения вручили почет�
ные грамоты и благодар�
ственные письма. К слову,

многие из награжденных
работают в доме�интерна�
те со дня его основания.

� Когда в 1999 году от�
крылся наш интернат, мы
даже не знали, как правиль�

но нужно работать со ста�
риками, потому что это
было совершенно ново для
нашей республики. Но за
эти годы мы приобрели
большой опыт общения с
людьми пожилого возраста.
Мы стараемся делать все,
что в наших силах, для со�
здания условий для благо�
приятного проживания на�
ших постояльцев, � сказала
в своем выступлении дирек�
тор дома�интерната Свет�
лана Кейлина.

На данный момент в уч�
реждении – 67 человек, кон�
тингент многонациональ�
ный. Причины, которые при�
водят людей в это учрежде�
ние, – разные. От кого�то
отказались родственники, у
кого�то их вообще нет. У
всех разная жизненная си�
туация.

Сотрудники дома�ин�
терната стараются создать
максимально комфортные
условия для этой категории
граждан, помочь людям,
нуждающимся в постоян�
ном уходе, и тем, кто не
имеет постоянного жилья
или оказался без поддерж�
ки и заботы близких людей.

Я решила выяснить, ка�
ким образом удалось сде�
лать такой прекрасный ре�
монт, и заодно поговорить
с жильцами лично.

Окончание на 2!й стр.

АВГУСТ. Суббота. С само�
 го утра с синего неба

улыбается нежаркое солн�
це. Казалось бы, самое вре�
мя для хорошего отдыха. Но
водитель школьной «ГАЗе�
ли» Валерий Губарев, или
дядя Валера, как его с боль�
шой теплотой зовут маль�
чишки и девчонки, уже с
7.30 едет по привычному
маршруту в Черкесске, со�
бирая детвору и тренеров
на занятия. В машине еще
не совсем отошедшие ото
сна ребята кажутся не�
сколько отрешенными и
вялыми.

Но куда эта вялость уле�
тучивается, когда авто
подъезжает к конюшне.
Просто удивительно, с ка�
кой быстротой каждый из
юных спортсменов оказы�
вается там, где ему следует
быть. А именно � возле сво�
их любимцев.

За каждым из учеников
этой школы закреплена
своя лошадь. И ребята уха�
живают за ними с большой
любовью: чистят, моют, да�
же гривы подстригают.

� У лошадей, как у людей,
� объясняет мне Милана
Эзиева, которая в школе за�
нимается уже третий год, �
у каждой своя прическа.
Кому�то подходит короткая
грива � ежик, кому�то � под�
линнее, одни красивы с чел�
кой, другие � без. Вот у
Адольфа коротко стрижен�
ная грива, � кивает она на
своего коня, � а, например,
у Кортеса грива длиннее и
челка есть. А у Адольфа чел�
ки нет, � девочка улыбается,
� зато у меня есть. Одна
челка � на двоих.

Вообще�то, гнедого
коня англо�арабской поро�
ды официально зовут Анар�
хистом, но свои в школе
кличут его Адольфом � выс�
тупал как�то на соревнова�
ниях в День Победы и с лег�
кой руки какого�то шутника
«заполучил» новое имя.

Адольф красив, своен�
равен и игрив. Впрочем,
свой норов у каждой лоша�
ди. Например, темно�гне�
дой жеребец англо�карача�
евской породы Алмаз, на
котором занимается семи�
летняя Маша Кузьмичева,
очень спокойный, уравнове�
шенный конь. Но...

� Любая лошадь хорошо
чувствует седока, � говорит
тренер Алла Москалева, � и
если наездник так себе, то

Репортаж

ШКОЛА, ГДЕ НЕТ
КАНИКУЛ

В этом году республиканской
конноспортивной школе исполняется 10 лет

может преподнести сюрп�
риз. Вот и Алмаз у нас од�
нажды отличился. На этой
площадке в дальнем углу
после дождя всегда обра�
зуется лужа, которую Алмаз
просто обожает. Как�то к
нам привезли покататься
гостью из Германии. Девоч�
ка родилась в Карачаево�
Черкесии, потом семья

уехала за рубеж, а тут по�
жаловала в гости на родную
землю. Как нам сообщили,
девочка уже год занимает�
ся в Германии конным
спортом. Значит, подумала
я, хорошо уже держится в
седле, умеет управлять ло�
шадью. Мы на всякий слу�
чай дали ей покладистого
Алмаза и держали ситуа�
цию под контролем. Но сто�

ило мне отвлечься на се�
кунду, Алмаз, почувство�
вавший неуверенного се�
дока, прямым ходом напра�
вился к той самой луже и
повалился в нее. К счастью,
девочка успела соскочить с
коня, но оказалась в грязи
по уши... А вообще, с лю�
бой лошадью нужно дер�
жать ухо востро, это ведь

живое существо...
Сама Алла Юрьевна с

этими живыми существами
занимается более трех де�
сятков лет. Как пошла в две�
надцать лет в конноспор�
тивную школу олимпийско�
го резерва в Майкопе, так,
считай, всю жизнь с ними.
За спиной � несколько выс�
ших образований и огром�
ный опыт работы с лошадь�

ми. Лет двенадцать назад
Алла Юрьевна заинтересо�
валась иппотерапией, и се�
годня это отличный специ�
алист в данной области,
который помогает в школе
больным детям с помощью
лошадей.

� Начнем с того, что
больной ребенок, как пра�
вило, задавлен комплекса�

ми и имеет заниженную са�
мооценку, � делится тренер.
� Когда же ребенок садится
на лошадь, а это, согласи�
тесь, большое сильное жи�
вотное, и начинает управ�
лять ею, у него сразу повы�
шается самооценка, кото�
рая очень важна для борь�
бы с болезнью.

Окончание на 3!й стр.

ОБУСТРОЯТ
ПЕРЕХОДЫ

«ПО СЛОВАМ начальни�
ка железной дороги, кото�
рый на днях посетил реги�
он, переходы в республи�
канской столице будут пол�
ностью соответствовать
принятым в стране стандар�
там и техническим требова�
ниям. Региональное отде�
ление Народного фронта
уже второй год добивается
строительства и обустрой�
ства пешеходных перехо�
дов. На улицах Доватора и
Кавказской переходы свя�
зывают центр города с уда�
ленными микрорайонами,
однако сами конструкции
устарели и представляют
собой опасность для жизни

АКТИВИСТЫ регионального отделения Общероссий�
ского народного фронта в Карачаево�Черкесии до�

бились строительства и обустройства пешеходных пе�
реходов через железнодорожные пути в администра�
тивном центре региона. Работы по обустройству пере�
ходов в городе завершат до 20 сентября. Ранее активи�
сты ОНФ обратились с такой просьбой в территориаль�
ное управление Северо�Кавказской железной дороги.

и здоровья людей. На ули�
це Первомайской пешеход�
ный переход демонтирован
несколько лет назад, и люди
вынуждены в нарушение
правил безопасности пере�
ходить пути в не предназ�
наченных для этого местах
или совершать объезд в не�
сколько километров. Ситу�
ация усугубляется тем, что
этот участок используют
учащиеся школы, родители
с малолетними детьми», –
заявил координатор проек�
та «Дорожная инспекция
ОНФ/Карта убитых дорог» в
Карачаево�Черкесии Аль�
берт Дзугаев.

Окончание на 2!й стр.

В МИРЕ
США до конца лета прекращают выдачу россиянам не�

иммиграционных виз. Она возобновится лишь 1 сентября
«в значительно сокращенном объеме».

Сопредседатель фракции Левой партии в Бундестаге
Дитмар Барч выразил уверенность, что проводимая Бер�
лином политика санкций в отношении Москвы является
ошибочной.

В РОССИИ
На всей территории Ростовской области из�за пожара

в Ростове�на�Дону введен режим чрезвычайной ситуации.
Такое решение, как передает РИА Новости, принял глава
МЧС России Владимир Пучков.

Все операторы мобильной связи подтвердили готов�
ность отменить национальный роуминг. Они направили в
ФАС России ходатайства о продлении срока для выполне�
ния предписания. Антимонопольная служба, проанализи�
ровав мотивированные обращения компаний, объявила
новую дату отмены платы за звонки из другого региона —
15 декабря 2017 года.

В РЕСПУБЛИКЕ
В субботу, 26 августа, в г. Черкесске стартует регио�

нальный этап фестиваля культуры и спорта народов Кав�
каза, в котором примут участие спортсмены со всех горо�
дов и районов республики. Сильнейшие из них будут пред�
ставлять Карачаево�Черкесию на фестивале спорта наро�
дов Кавказа, который пройдет в октябре в Северной Осе�
тии. Соревнования пройдут по традиционным и нацио�
нальным видам спорта в 12 спортивных дисциплинах: лег�
кая атлетика, армспорт, перетягивание каната, борьба на
поясах, лазание по канату и т. д.

В Управлении Роспотребнадзора по КЧР с 21 августа
начала работать тематическая «горячая линия» по вопро�
сам качества и безопасности детских и школьных товаров.
В ее рамках граждане могут задать интересующие их воп�
росы, получить разъяснения и рекомендации по выбору
детских товаров. Номера телефонов «горячей линии» Уп�
равления Роспотребнадзора по КЧР: (8782) 27 89 46 и 20
05 13  (понедельник�четверг – с 9.00 до 12:00 и с 13:00 до
17.00, пятница – с 09:00 до 12:00). Работать «горячая ли�
ния» будет до 4 сентября.

Факты и события

Ученица школы Ника БОРОВИКОВА
с питомцем.

Народный фронт
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Окончание.
Начало на 1!й стр.
� Ремонт помещений всех

наших подведомственных
учреждений – одна из наших
задач, � сказала в беседе с
нами замминистра труда и
социального развития КЧР
Фатима Хубиева. – Мы это
делаем и по своим програм�
мам, и совместно с Пенси�
онным фондом РФ. Большую
помощь оказывают благо�
творители и спонсоры. Наша
обязанность – содержать и
поддерживать эти учрежде�
ния так, чтобы они не просто
функционировали, но и ста�
ли самым настоящим домом
для жильцов.

� Я родился в Уссурийс�
ке, жил в Грозном. Из Гроз�
ного я приехал в Нальчик
беженцем, но там нас не
стали принимать. Пришлось
ехать в Карачаево�Черке�
сию. А здесь люди добрые,
приветливые – сразу напра�
вили в этот дом. И живу я

Окончание.
Начало на 1!й стр.
В рамках мониторинга

исполнения «майских» ука�
зов и поручений Президен�
та России, лидера Обще�
российского народного
фронта Владимира Путина
в начале лета активисты
Народного фронта органи�
зовали выездные рейды, в
ходе которых осмотрели
пешеходные переходы в
Черкесске и заявили о не�
обходимости строитель�
ства переходов через же�
лезнодорожные пути на
улицах Доватора, Кавказс�
кой и Первомайской. Об�
щественники заявили, что

Äîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿÄîì ìèëîñåðäèÿ ОБУСТРОЯТ
ПЕРЕХОДЫ

здесь со дня основания.
Правда, с тех пор наша
жизнь существенно изме�
нилась. Тогда у нас еда была
– как в сказке, когда жу�
равль к лисе пришел на
обед, да ушел несолоно
хлебавши. Так и мы – голод�
ными из�за стола вставали,

что поел, что нет. А сейчас
такие порции, что и не оси�
лишь, � говорит 76�летний
Валентин Гульманов.

� А условия вам нравят�
ся?

� Да сами посмотрите –
чистота, ремонт, в комнату
мою пойдите, сами взгляни�

те. И холодильник, и теле�
визор, и раковина для умы�
вания. Туалет отдельный
опять�таки. Отношение за�
ботливое. Вся медицина за
меня встала, два доктора
меня лечат, мало того, куда
надо – в больницу на маши�
не отвезут.

Николаю Сокушеву здесь
нравится больше, чем дома
– одному и скучно, и тяжело.
Дети выросли, разъехались.

� Я здесь доволен, � го�
ворит он. – Отличный уход,
кругом чистота, вкусная
еда, врачи рядом, все ста�
раются помочь – что еще
нужно?

Василию Каменскому из

Усть�Джегуты всего 53 года.
Голубоглазый мужчина с
доверчивой улыбкой, увы,
на инвалидной коляске. Он
«новичок», всего третью
неделю здесь, но уже оце�
нил и вкусное трехразовое
питание, и медицинский
присмотр, и заботу.

� Здесь мне все нравит�
ся: чисто, красиво, персо�
нал добрый, администра�
ция внимательная, меди�
цинский уход постоянный,
отношение � человечное. А
столовая – это просто сказ�
ка три раза в день. Настоя�
щий домашний очаг!

� Отличная работа всего
учреждения и всех его под�
разделений – это заслуга
директора. Здесь все на�
правлено на благо получа�
теля социальных услуг. К
жильцам – самое доброе
отношение, никакой грубо�
сти не допускается, � гово�
рит заместитель директора
Юрий Дорохин.

Беседуя, мы заходим в
палату, где живет та самая
бабуля, которая махала мне
ручкой. Ее зовут Зоя Карда�
нова, она из Бесленея.

� Мне нравится здесь, не
скучно, и люди вокруг хоро�
шие.

Далее бабуля переходит
на черкесский язык, я не по�
нимаю, но вижу – она до�
вольна всем.

Надо ли говорить, что
после услышанного, а осо�
бенно – после увиденного
мне подумалось о том, что
в нашей республике одино�
кая старость – это не про�
клятие. Это забота, внима�
ние, чистота, доброта. Сла�
ва Богу, что есть такие от�
ветственные люди, нерав�
нодушные к беде попавше�
го в трудную жизненную
ситуацию человека – граж�
данина России. Не знаю,
сколько таких дней рожде�
ния отметит этот дом мило�
сердия, но уверена – не
останется в горе и одино�
честве наедине со своими
проблемами ни один чело�
век в нашей республике. И
это – лучший подарок нам
всем в год наших юбилеев!

 Шахриза БОГАТЫРЕВА.
 Фото автора.

будут добиваться строи�
тельства и обустройства
пешеходных переходов, и
направили письма в терри�
ториальное управление
Северо�Кавказской желез�
ной дороги.

«Строительство и обус�
тройство данных переходов
важно для жителей целых
кварталов. Расстояние
между некоторыми перехо�

дами составляет более 4
км, жители вынуждены в на�
рушение правил безопас�
ности пересекать железно�
дорожные пути. Мы будем
и в дальнейшем держать
этот вопрос под контролем
до завершения работ», –
отметил Дзугаев.

З. БЕМУРЗОВ,
координатор по рабо�

те со СМИ РИК ОНФ в КЧР.

М. Урусов обозначил
основные задачи, стоящие
перед сотрудниками ведом�
ства во втором полугодии
2017 года, а также подвел
итоги за отчетный период.

В целом в течение 6 ме�
сяцев текущего года оконче�
но и прекращено 81,7 тыс.
исполнительных произ�
водств, что на 9 тыс. испол�
нительных производств
больше, чем в первом полу�
годии 2016 года. За данный
период увеличилось и коли�
чество исполнительных про�
изводств, оконченных фак�
тическим исполнением, �
66,2 тыс. исполнительных
производств, что на 7,2 тыс.
превышает аналогичный по�
казатель прошлого года.
Следует отметить положи�
тельную динамику и по сум�
ме денежных средств, взыс�

Как сообщили в Министерстве
образования и науки КЧР, все 179
школ республики на 18 августа
прошли приемку и стопроцентно
готовы к новому учебному году.
Все школы на 100% обеспечены
автоматическими пожарными
сигнализациями, системами ви�
деонаблюдения оснащены более
70% образовательных учрежде�
ний республики. Для того чтобы
стопроцентно обеспечить школь�
ников республики бесплатными
учебниками, по заявкам образо�
вательных организаций закупле�
но 451644 учебника по всем пред�
метам с 1 по 11 классы.

Радикально решена проблема
с бродячим скотом в станице
Преградной. Здесь первого июля
начала действовать штрафная
стоянка для бесхозного скота. К
этой работе подключились мест�
ные казачьи дружины, которые
сгоняют скот на стоянку, где бу�
ренкам обеспечен и корм, и во�
допой. Суточное пребывание од�
ного животного в этой «гостини�

це» обойдется его хозяину в 3
тысячи рублей. Эту сумму нера�
дивые хозяева заплатят в казну
администрации в качестве штра�
фа. Кроме того, каждое домаш�
нее животное, попавшее в этот
спецприемник, снабжается мик�
рочипом с идивидуальным номе�
ром. Как считает глава админис�
трации Преградненского сельс�
кого поселения А. Звонарев, та�
кая мера воздействия заставит
жителей ответственнее относить�
ся к своему скоту и, что немало�
важно, будет способствовать бе�
зопасности движения на проез�
жей части дорог и улиц районно�
го центра.

Яркий фестиваль музыки и
красок «Che fest�2017», который
в этом году был посвящен 25�ле�
тию КЧР,  прошел в парке культу�
ры и отдыха «Зеленый остров» г.
Черкесска в минувшую субботу. В
нем приняли участие около тыся�
чи человек. Музыка, конкурсы, ро�
зыгрыш ценных призов и, конеч�
но же, краски холи (их было из�
расходовано около 300 кг), кото�
рыми участники фестиваля рас�
крашивали себя и окружающих, �
все это сделало праздник ярким
и позитивным.

Коротко

67 жителей Карачаево�Черкесии
воспользовались сервисом «Анкети�
рование» на сайте ФНС России в пер�
вом полугодии 2017 года, чтобы
оценить работу налоговых органов
республики.

В анкетировании участвовали 15
юридических лиц, 21 индивидуальный
предприниматель и 31 владелец нало�
гооблагаемого имущества из числа фи�
зических лиц.

Все участники опроса (100%) оста�
лись довольны качеством предостав�
ленных налоговых услуг. Наиболее вос�
требованные налогоплательщиками ус�
луги – сдача налоговой отчетности,
получение справок и иных документов
по запросам, осуществление регистра�
ционных действий. В очереди в зданиях
налоговой инспекции, как указано в
анкетах, они простояли менее 15 минут.

65�ти респондентам понравился
ежедневный режим работы инспекций,
а также работа в вечернее время (до
20.00 часов два раза в неделю) и в вы�
ходные дни (две субботы каждого ме�
сяца – рабочие). 52 участника анкети�
рования сообщили, что знают об услу�
гах и сервисах, которые оказывает ФНС
России в электронном виде, через Ин�
тернет, и активно пользуются ими. Еще

Оценили работу налоговых органов
11 налогоплательщиков ответили, что
предпочитают личное посещение инс�
пекции.

«Если честно, не ожидал. Думал,
придется приезжать несколько раз. Но
очередей, как раньше, нет. На самом
деле сервис очень удобный. Спасибо»,
� написал один из респондентов. Дру�
гой внес предложение: «Одного окошка
для обслуживания физических лиц по
вопросам начисления имущественных
налогов маловато».

Сервис «Анкетирование» на сайте
ФНС России позволяет респондентам
оценить работу налоговой инспекции,
оставить комментарии, замечания и
предложения. Полученная информация
помогает налоговым органам повы�
шать качество оказания государствен�
ных услуг, выявлять направления рабо�
ты, которые необходимо совершен�
ствовать. Налогоплательщики могут
оценить качество услуг, полученных в
налоговых органах, и другими спосо�
бами: посредством QR�анкетирования,
оставив свой номер телефона сотруд�
нику инспекции и ответив на поступив�
шее смс с предложением оценить ка�
чество предоставленной услуги на сай�
те «Ваш контроль».

Ольга МИХАЙЛОВА.

В прокуратуре КЧР

НА МУНИЦИПАЛЬНУЮ
СЛУЖБУ �

С ПОДДЕЛЬНЫМ
ДИПЛОМОМ

Прокуратурой города Карача�
евска проведена проверка испол�
нения требований законодатель�
ства муниципальной службы.

Выявлен факт предоставления
машинисткой администрации Тебер�
динского городского поселения за�
ведомо подложного диплома об
окончании высшего учебного заведе�
ния.

Наличие высшего образования
явилось основанием для назначения
служащей на должность заведующей
общим отделом администрации му�
ниципального образования. Установ�
лено, что  владелица диплома в
Ставропольском политехническом
институте не обучалась.

В связи с этим материалы про�
верки направлены прокурором в СО
МО МВД России «Карачаевский» для
дачи уголовно�правовой оценки со�
деянному.

Надзор за ходом проверки осуще�
ствляется прокуратурой города Ка�
рачаевска.

ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА
� ПОД УГРОЗОЙ

Прокуратура Урупского района
провела проверку исполнения
экологического законодательства
по ликвидации накопленного эко�
логического ущерба, образовав�
шегося в результате деятельнос�
ти ЗАО «Урупский ГОК».

Проверкой установлено, что на
территории предприятия находится
хвостохранилище, предназначенное
для складирования отходов обога�
щения медно�цинковых руд.

Вопреки требованиям ст. 12 Фе�
дерального закона «Об отходах про�
изводства и потребления» работни�
ками ЗАО «Урупский ГОК» контроль
за состоянием хвостохранилища не
осуществляется, что негативно вли�

яет на окружающую природную сре�
ду.

По итогам проверки прокуратурой
в адрес генерального директора
юридического лица внесено пред�
ставление об устранении выявлен�
ных нарушений закона.

Акт прокурорского реагирования
находится на рассмотрении.

ЧТОБЫ СБЕРЕЧЬ
КРАСНОКНИЖНЫХ
Карачаево�Черкесская  меж�

районная  природоохранная  про�
куратура  провела проверку  ис�
полнения  законодательства, оп�
ределяющего порядок содержа�
ния представителей животного
мира в ФГБУ «Тебердинский госу�
дарственный природный био�
сферный заповедник».

Проверка показала, что в запо�
веднике находятся особи животного
мира, занесенные в Красную книгу
РФ и находящиеся под угрозой ис�
чезновения.

В силу требований Федерально�
го закона «О животном мире» содер�
жание таких животных должно осу�
ществляться на основании разреше�
ний.

Управление Росприроднадзора
по КЧР наделено полномочиями по
проведению федерального государ�
ственного надзора в области охра�
ны, воспроизводства и использова�
ния объектов животного мира и сре�
ды их обитания на особо охраняемых
природных территориях федераль�
ного значения. Однако при осуществ�
лении надзорных полномочий ве�
домство факт отсутствия разреши�
тельной документации на разведе�
ние редких животных не выявило;
меры, направленные на предупреж�
дение и пресечение нарушений,
приняты не были.

По итогам проверки межрайон�
ной природоохранной прокуратурой
в адрес руководителя Управления
Росприроднадзора по КЧР внесено
представление, которое находится
на стадии рассмотрения.

МИЛЛИОНЫ В ПОЛЬЗУ ВЗЫСКАТЕЛЕЙ
В УПРАВЛЕНИИ ФССП России по Карачаево�Черкес�

ской Республике под председательством главного
судебного пристава республики М. Урусова состоялось
заседание коллегии по подведению итогов деятельно�
сти за первое полугодие 2017 года и о мерах по акти�
визации дальнейшей работы. Участие в мероприятии
приняли заместители руководителя управления, на�
чальники и работники отделов аппарата и структурных
подразделений управления, представители Обще�
ственного совета при управлении и ветераны службы.

канных судебными приста�
вами�исполнителями в рам�
ках исполнительных произ�
водств. В пользу взыскате�
лей было перечислено бо�
лее 583,7 млн руб., что на 38
млн руб. больше, чем за ана�
логичный период 2016 года.

При реализации функ�
ций по обеспечению уста�
новленного порядка дея�
тельности судов чрезвычай�
ных происшествий, повлек�
ших причинение вреда здо�
ровью участников судебных
процессов, работников и
посетителей судов и судеб�
ных участков мировых су�
дей, с начала текущего года
не допущено.

Также в ходе заседания
были подведены итоги ра�
боты по линии противодей�
ствия коррупции, организа�
ции дознания, розыска дол�

жников и их имущества,
реализации арестованного
имущества, правового и
кадрового обепечения, рас�
смотрения обращений
граждан и представителей
юридических лиц и уровня
законности действий долж�
ностных лиц, в сфере ин�
формационных технологий
и финансово�хозяйствен�
ной деятельности.

О результатах работы
Общественного совета при
Управлении Федеральной
службы судебных приставов
по Карачаево�Черкесской
Республике за первое полу�
годие 2017 года и задачах
на второе полугодие доло�
жила заместитель предсе�
дателя Общественного со�
вета при управлении, до�
цент кафедры гражданско�
правовых дисциплин юри�
дического института ФГБОУ
ВО «Северо�Кавказская го�
сударственная гуманитар�
но�технологическая акаде�
мия» М. Гочияева.

Завершилась коллегия
награждением работников
управления, отличившихся
при исполнении должност�
ных обязанностей.

Пресс�служба
УФССП РФ по КЧР.

Вопрос�ответ

«Уважаемая редакция!
Я ! инвалид второй груп!
пы. Недавно изменила
свою фамилию. Теперь,
говорят, мне надо полу!
чить новую справку инва!
лида. Неужели мне при!
дется еще раз проходить
все обследования для
получения нового направ!
ления на МСЭ?

Виктория Н.»

НА ВОПРОС читательни�
цы мы попросили ответить
руководителя � главного
эксперта по МСЭ по КЧР
Зуриду АРГУНОВУ:

 � В соответствии с при�
казом Минздравсоцразви�
тия РФ №1031н от
24.11.2010 года «О формах

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ
НА МСЭ НЕ НУЖНО

справки, подтверждающей
факт установления инва�
лидности, и выписки из акта
освидетельствования граж�
данина, признанного инва�
лидом, выдаваемых феде�
ральными государственны�
ми учреждениями медико�
социальной экспертизы, и
порядке их составления» в
случае изменения фами�
лии, имени, отчества, даты
рождения гражданина, при�
знанного инвалидом, по его
заявлению (заявлению его
законного представителя) в
бюро МСЭ по месту житель�
ства выдается новая справ�
ка без дополнительного ос�
видетельствования инвали�
да. Новое направление на

МСЭ не нужно.
А в случае порчи выдан�

ной справки в бюро МСЭ по
месту жительства инвалида
(при отсутствии места жи�
тельства – по месту пребы�
вания, фактического прожи�
вания) выдается дубликат
справки по заявлению инва�
лида (его законного пред�
ставителя). В заявлении
указываются обстоятель�
ства порчи справки и место
ее выдачи. Дубликат справ�
ки выдается на основании
акта освидетельствования,
в соответствии с которым
была выдана испорченная
справка, без дополнитель�
ного освидетельствования
гражданина.
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УЖЕ с раннего утра на
обширной усадьбе Сентин�
ского монастыря царило
оживление � здесь, у древ�
них стен, на свежем возду�
хе накрывались столы с яб�
локами, виноградом, гру�
шами вперемешку с букета�
ми цветов. Отдельно � под
сенью могучих деревьев �
устанавливались на импро�
визированном алтаре ико�
ны. Всеми этими приготов�
лениями к праздничной ли�
тургии руководила малень�
кая пожилая монашка, кото�
рой подчинялись молодые
послушницы. Прибываю�
щие православные палом�
ники со всех концов Кара�
чаево�Черкесии, Ставропо�
лья, республик СКФО под�
ходили сначала к ней, игу�
менье Антонии, прося бла�
гословения, а затем шли
осматривать обширные
владения древнего женско�
го монастыря.

С игуменьей Антонией,
настоятельницей Троице�
Серафимовского женского
монастыря, который нахо�
дится в Кабардино�Балка�
рии, я познакомилась в про�
шлом году. Это настоящая
подвижница, которая суме�
ла восстановить древний
монастырь, где служит се�
годня, и приложила немало
сил, чтобы оборудовать в
одном из заброшенных зда�
ний Сентинского святилища
келью для странствующих
монашек. И в разговоре с
журналистами матушка Ан�
тония ясно дала понять, что

ВЫСТУПИВШИЙ перед
началом конкурса пред�

седатель ДУМ КЧР Исмаил�
хаджи Бердиев подчеркнул,
что основными целями и за�
дачами проведения этих
конкурсов являются поощ�
рение людей, изучающих
Коран как Священное Писа�
ние мусульман, и повыше�
ние религиозной грамотно�
сти остального населения.

Жюри оценивало выс�
тупления по ряду критери�
ев: произношение, пра�
вильность орфоэпического
чтения коранического тек�
ста, выразительность чте�
ния, глубокие знания исла�
ма и т.д.

В составе жюри, оцени�
вающего этот конкурс, были
представители всех наро�
дов КЧР. Это выпускники ис�
ламских университетов в
Египте, Саудовской Аравии,
Сирии и Карачаево�Черкес�
ского исламского институ�
та им. Абу Ханифа, кадии и
имамы населённых пунктов
КЧР. Председатель жюри �
Мухаммат Алботов � хафиз,
т. е. человек, знающий Ко�
ран наизусть, и к тому же
обладатель главного приза
Главы КЧР Рашида Темрезо�
ва � поездки в Саудовскую
Аравию для совершения
хаджа.

Вели мероприятие за�
меститель министра КЧР по
делам национальностей,
массовым коммуникациям
и печати Ислам�хаджи Ху�
биев и студент колледжа
СКГГТА Рамазан Катчиев.

Конкурс проводился по
семи группам и восьми но�
минациям. Участнику каж�
дой группы, занявшему пер�
вое место, вручался приз в
50 тысяч рублей; занявше�
му второе место � 30 тысяч
рублей, третье место � 20
тысяч рублей.

Победители в номинаци�
ях «За усердие», «За волю к
победе», «За красивый го�
лос», «Самый молодой уча�
стник», «Самый пожилой
участник», «За звонкий и
громкий голос» и «За выра�
зительность прочтения» по�
лучили призы по 10 тысяч
рублей. Кроме того, всем
участникам конкурса были
подарены памятные сувени�
ры.

А главным традицион�
ным призом этого конкурса
стал подарок Главы респуб�
лики Рашида Темрезова �
поездка в Саудовскую Ара�
вию для совершения хаджа.

� Сегодня в нашей рес�
публике большой праздник,
поскольку сейчас проходит
лучшее из соревнований, в
котором может участвовать
сын Адама. Чтение благо�
родного Корана � одно из
самых богоугодных дел. У
всех участников есть боль�
шой стимул � поездка в хадж.
Эту поездку себе может по�
зволить далеко не каждый
желающий. Поэтому спаси�

Вслед за событием

ПРЕСТОЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК
У СТЕН ДРЕВНЕГО МОНАСТЫРЯ

«ЧИТАЛ Я
СЛАДОСТНЫЙ

КОРАН»

Окончание.
Начало на 1�й стр.
Как�то нам привезли де�

вятилетнего ребенка с ДЦП.
Состояние мальчика было
довольно тяжелым, ребенок
даже не разговаривал. Но
уже после первого занятия
иппотерапией его было не
узнать � мальчик ожил, у
него даже взгляд изменил�
ся, стал более уверенным...
Кроме того, конь � это жи�
вой тренажер, который по�
могает укреплять мышеч�
ный корсет, выравнивает
позвоночник... А еще конь �
это партнер, друг. И трудно
переоценить эмоциональ�
ную составляющую занятий
на лошадях. Например, в
случаях с детьми с аутиз�
мом лошадь зачастую ока�
зывается проводником, с
помощью которого можно
достучаться до ребенка....

� И сколько на сегодняш�
ний день в вашей школе де�
тей проходит иппотерапию?

� Порядка полусотни.
Проблема в том, что многие
дети посещают занятия бес�
системно, а здесь очень
важна систематичность. Ко�
нечно, иппотерапия не изле�
чит ребенка полностью. Но
это важная составляющая в
комплексе лечения.

Пока мы разговариваем,
юные спортсмены трениру�
ются на лошадях. Кто�то
берет барьеры (ведь школа
специализируется на конку�
ре), кто�то занимается вы�
ездкой.

А Ника Боровикова, ко�
торая в школе уже два года,
вывела на «зеленку» Пинто
� с этим гнедо�пегим «па�
реньком», в котором наме�
шано столько кровей, что
трудно разобраться, и у ко�
торого такой же сложный
характер, сейчас занимает�
ся тренер Любовь Богдано�
ва, кстати, одна из первых
выпускниц этой же школы.
Она обучает Пинто для того,

В здании Карачаево�Черкесского драматического
театра в минувшее воскресенье, 20 августа, состоял�
ся ставший уже традиционным IV общереспубликан�
ский конкурс на определение лучшего чтеца Корана,
проводимый Духовным управлением мусульман КЧР.
В конкурсе приняли участие 49 человек.

Победитель Альберт ЧОМАЕВ (в центре) и ведущие
Ислам ХУБИЕВ и Рамазан КАТЧИЕВ.

бо Главе республики и за то,
что помог стольким людям
осуществить свою мечту, и
за то, что таким высоким по�
ощрением стимулирует лю�
дей изучать Священный Ко�
ран. А ведь столько людей,
читавших Коран, ушли из
жизни с великой неосуще�
ствленной мечтой � совер�
шить хадж, � заявил 64�лет�
ний Доммай�хаджи Салпага�
ров, имам а. Джингирика.

Шесть колоритных ста�
рейшин из а. Бесленея Ха�
безского района в кавказс�
кой национальной одежде
украшали мероприятие и
своим видом, и своим по�
чтенным возрастом. Само�
му старшему � Абдурахману
Джантемирову � 90 лет!

� Мы все шестеро � хад�
жи и приехали на конкурс
поддержать участников на�
шего района, их всего во�
семь человек, � сказал Алек�
сандр�хаджи Лахов. � Но
болеем мы за всех. Спаси�
бо всем, кто организовыва�
ет и поддерживает такие
мероприятия, я считаю, что
нынешней молодёжи повез�
ло жить в то время, когда
наша религия не находится

под запретом. Для нас всех
сегодняшний день � боль�
шой и радостный праздник!

В зале было очень мно�
го болельщиков � причём
все «болели» за всех. На�
пример, пенсионерка Соня�
хаджи Чомаева специально
приехала из Москвы, чтобы
поддержать участников, не�
зависимо от возраста и на�
циональности. Это подтвер�
ждает и Фаризат Катчиева
из с. Дружба:

� Я пришла на этот праз�
дник мусульман, чтобы по�
слушать чтение Священно�
го Писания. Душа радуется,
когда видишь, столько лю�
дей разных национально�
стей и возрастов и чтецов,
которых объединяет Коран,
� говорит она.

Участнику конкурса Ра�
сулу Эркенову 66 лет. Он
приехал из а. Терезе Мало�
карачаевского района:

� Для меня огромная ра�
дость � участие в этом кон�
курсе. Если выиграю в ка�
кой�то номинации, то это
будет еще одна радость. А
главная радость то, что с
каждым годом ряды читаю�
щих Коран пополняются.

Всем победы на конкурсе!
После конкурса были

подведены итоги.
Так, в возрастной кате�

гории до 10 лет 1 место
занял Ислам Байрамуков, 2
место � Умар Тамбиев, 3
место разделили Мухаммад
Джемакулов и Алим Узде�
нов.

В возрастной категории
от 10 до 20 лет 1 место за�
нял Чингиз Джазов, 2 место
� Шамиль Гаппоев, 3 место
– Расул Байрамуков.

В возрастной категории
от 20 до 40 лет победил Те�
маз Гозгешев, 2 место раз�
делили Ислам Гаппоев и
Ислам Байрамуков, 3 место
� у Мамурая Акбаева.

В возрастной категории
от 40 до 60 лет 1 место за�
нял Ахмат Кипкеев, 2 место
� Альберт Коркмазов, 3 ме�
сто � Альберт Курачинов.

В возрастной категории
от 60 до 70 лет лидировал
Султан Эркенов, 2 место
занял Анзор Акбаев, 3 мес�
то � Казбек Узденов.

В возрастной категории
от 70 и старше победителем
стал Хасан Айбазов, 2 место
� у Шамиля Мыртаева, 3 ме�
сто – у Ханапи Шаманова.

В группе «профессиона�
лы» победил Альберт Чома�
ев, 2 место досталось Ша�
милю Байчорову, 3 место –
Ахмату Байрамукову. К сло�
ву, к профессионалам тре�
бования были строже.

На мой взгляд, самое
красивое мелодичное чте�
ние продемонстрировали
Темаз Гозгешев из Хабеза и
братья Ислам и Шамиль
Гаппоевы из Новой Джегу�
ты. Недаром каждый из них
был отмечен денежным
призом.

А победителем конкурса
стал 34�летний Альберт Чо�
маев из Карачаевска, выс�
тупавший в группе «профес�
сионалы». Он и получил
главный приз Главы респуб�
лики Рашида Темрезова �
поездку для совершения
хаджа.

� Справедливо, что поез�
дку в хадж выигрывают про�
фессионалы, ведь они свою
жизнь посвятили изучению
Корана и законов ислама, �
сказал в своем выступлении
заместитель председателя
Духовного управления му�
сульман КЧР Ибрагим�хад�
жи Катчиев.

А победитель, казалось,
не в силах был вымолвить и
слова от такого огромного
счастья. Завершился кон�
курс тем, что все участники
вышли на сцену, держа в
руках памятные сувениры от
ДУМ КЧР.

Красивый праздник, кра�
сивая традиция, которая,
надеюсь, станет обычаем в
нашей республике. А нача�
ло уже положено Главой
республики Рашидом Тем�
резовым и Духовным управ�
лением мусульман.

 Шахриза БОГАТЫРЕВА.
 Фото автора.

19 августа весь православный мир отмечал хрис�
тианский праздник Преображения Господня или Яб�
лочный Спас, связанный со сбором урожая и преоб�
ражением природы. В этот день в храмах освящаются
яблоки и другие дары садов и огородов, мед, хлеб�
ные колосья. Освященные колосья и семена сохраня�
ются до следующего сева. Этот красивый праздник,
когда народ с корзинами фруктов и овощей спешит в
храмы, возродился в древнем Сентинском Спасо�Пре�
ображенском монастыре с 2014 года с благословения
архиепископа Пятигорского и Черкесского Феофилак�
та. Так здесь было положено начало регулярному со�
вершению богослужений.

придет тот день, когда бу�
дет полностью с божьей по�
мощью восстановлен и Сен�
тинский Свято�Преобра�
женский монастырь, имею�
щий уникальную историю.

…Этот монастырь, рас�
положенный у подножия
горы Сенты с одноименным
храмом византийского зод�
чества Х века, вырос из жен�
ского скита. Основательни�
цей его по праву считают
Евдокию Макарову, по�
скольку с ее именем связа�
но дальнейшее развитие
общины. Торжественное от�
крытие монастыря состоя�
лось 22 октября 1897 года,
на нем присутствовал архи�
епископ Агафадор. Со вре�
мени официального утвер�
ждения монастыря Евдокия
стала его настоятельницей.
На священника монастыря
Иоанна Соловьянова были
возложены обязанности за�
коноучителя школы русской
грамоты с курсом церков�
но�приходской, где помимо
детей православных роди�
телей обучались и горцы
близлежащего аула. За
свои 30 лет существования
монастырь сыграл важную
роль в духовной сфере ре�
гиона, став центром про�
свещения и образования,
его деятельность формиро�
вала положительный образ
России в глазах местного
населения.

1917 год прервал этот
стремительный рост мона�
шества в горах Кавказа. На�
чались грабежи и поджоги

монастырей, убийство мо�
нахов. Сентинский Спасо�
Преображенский монас�
тырь был закрыт. В этот
период группа монахинь
бежала, забрав с собой ико�
ны из храма и келий, крест
монастыря, церковные кни�
ги. Обустроились они в од�
ном из селений Теберды и
стали жить православной
общиной, которую возгла�
вила матушка Серафима
(Ирина Москаленко). В кон�
це 20�х годов в Тебердинс�
кой женской общине появи�
лась молодая послушница
Анна Акимова из станицы
Суворовской. Еще в раннем
возрасте родители возили
ее с сестрой в Сентинский
монастырь. В начале 30�х
годов прошла новая серия
карательных экспедиций
против горных скитских по�
селений. Община монахинь
разделилась на две группы,
и они бежали в горы. Не�
сколько месяцев спустя
Анну и еще нескольких мо�
нахинь арестовали и отпра�
вили в Новороссийскую
тюрьму, затем сослали на
10 лет в Тифлисские лаге�
ря…

Вместе с паломниками,
приехавшими на празднич�
ную литургию, до ее начала
мы успели осмотреть все
здания монастыря, кото�
рые, увы, находятся в пла�
чевном состоянии и угрюмо
взирают на мир разбитыми
глазницами окон. И тем не
менее следы былого вели�
чия остались в крепкой ка�
менной кладке, монолитных
арках, безупречной архи�
тектуре…

А народ все прибывал к
месту молебна, и с высоты
монастырской усадьбы
было видно, как поток авто�
мобилей внизу, по дороге в
Домбай, резко сворачивает
к Сентинской горе. К 11 ча�
сам утра приехал архиепис�
коп Пятигорский и Черкес�
ский Феофилакт в сопро�
вождении церковнослужи�

телей епархии. В празднич�
ном молебне принимал уча�
стие также отец Евгений
Субтельный, благочинный
Южного церковного округа
КЧР. Осеняя себя крестным
знамением, многоголосый
хор прихожан и паломников
славил Бога: «Святый Боже,
святый крепкий, помилуй
нас». Кругом в специальных
подставках горели свечи, в
воздухе аромат спелых
фруктов нового урожая ме�
шался с запахом ладана, и
это необычное богослуже�
ние у древнего монастыря,
где до недавнего времени
царило безмолвие, одухот�
воряло всех присутствую�
щих.

В своей проповеди вла�
дыка напомнил о том, что
христианский праздник
Преображения Господня ос�
нован на евангельском со�
бытии, когда Иисус Христос
перед своими учениками
Петром, Иаковом и Иоан�
ном на горе Фавор предстал
в преображенном виде: «И
просияло лицо Его, как сол�
нце, одежды же сделались
белыми, как свет»… И, на�
верное, каждый, кто вслу�
шивался в слова архиепис�
копа, может, лишний раз ут�
вердился в мысли, что глав�
ное в жизни – это «белые
одежды» нашей совести,
моральные качества, кото�
рые мы никогда не должны
заглушать в себе в угоду се�
бялюбию и гордыни.

После освящения даров
природы все приступили к
благотворительной трапе�
зе, и поскольку шел пост,
основным блюдом стала
вкуснейшая монастырская
каша с овощами. Безуслов�
но, этот день подарил учас�
тникам богослужения нема�
ло положительных эмоций,
а быть может, и в чем�то
преобразил их отношение к
ближним, смыслу жизни,
истинным ценностям.

Людмила ОСАДЧАЯ.
Фото автора.

ШКОЛА, ГДЕ НЕТ
КАНИКУЛ

В этом году республиканской
конноспортивной школе исполняется 10 лет

чтобы потом обучать на нем
младших учеников школы.
По завершении тренировки
лошадь нужно «отшагать»,
чтобы она остыла. Вот Нике,
которая вообще�то трени�
руется на Идальго, и пору�
чили это дело...

� Раньше я ходила на
занятия, как все младшие,
по три раза в неделю. А
потом попросилась зани�
маться, как старшие, каж�
дый день. Выход�
ной — только в
воскресенье. А
каникулы... Нет,
каникул у нас не
бывает, � Ника с
некоторым недо�
умением смотрит
на меня, и дей�
ствительно, какие
могут быть кани�
кулы в общении с
друзьями, а ведь
лошади для этих
ребят настоящие
друзья.

� Алла Юрьев�
на, � обращаюсь к
Москалевой, � а как детям
подбирают коней?

� О, это все очень инди�
видуально, методом проб и
ошибок. Бывает, кажется,
ребенок и лошадь идеаль�
но подходят по характерам,
а пара не складывается.
Иногда «сходятся» настоя�
щие противоположности.
Подобрать правильно дуэт
— очень важно. В конном
спорте есть замечательный
пример Эдварда Гала и То�
тиласа. Вместе они показы�
вали настоящие чудеса вы�
ездки. А когда Тотилас пе�
решел к другому спортсме�
ну, слава лошади сошла на
нет. Вы понимаете, здесь
важно, чтобы человек и ло�
шадь чувствовали, понима�
ли друг друга. Это как у лю�
дей. Вот посмотришь иной
раз на друзей � они совер�
шенно разные, но что�то же
их связывает...

Яна Ско�
рикова, кото�
рую, не оши�
бусь, если на�
зову гордос�
тью школы,
к о н н ы м
спортом за�
нимается уже
лет шесть�
семь. Даже
став студент�
кой Кубанско�
го медуни�
в е р с и т е т а ,
она не броса�
ет занятий в
школе. Так
вот, на каких
она только
лошадях не
в ы с т у п а л а ,
причем очень
успешно, не случайно у нее
дома не менее тридцати
кубков с различных сорев�
нований и множество гра�

мот и дипломов, а вот лю�
бит она больше всего Алсу,
на которой тренируется
сейчас.

� Даже не знаю,
за что, � пожимает
плечами Яна. � За�
пала в душу, и все. Я
к ней, еще когда она
жеребенком была,
привязалась. Когда
Алсу подросла, по�
просила тренера
Дахира Баева дать
ее мне...

А четырнадцати�
летняя Лиза Земцо�
ва, пять лет занима�

ющаяся в школе, обожает
Джаганаса, хотя говорит,
что характер у него не по�
дарок. Конь очень ласко�

вый, но если ты позволил
жесткое обращение (а по�
рой это просто необходи�
мо), обязательно ото�
мстит...

� Алла Юрьевна, у нас
горная республика, и по
идее, в вашей школе долж�
но быть много мальчишек,
а я вижу, что большинство
— девочки.

� К сожалению, времена
сейчас пошли такие, что

м а л ь ч и ш к и
больше отдают
предпочтение
компьютерным
играм и т. п. А
вот «слабой по�
ловинке» все�
таки больше
присуще чув�
ство любви к
живому. Девоч�
кам больше хо�
чется любить,
заботиться о
ком�то. Потому
они задержива�
ются у нас
чаще. Вы по�
смотрите, у нас
ведь очень
большая текуч�
ка. Всего чис�
лится порядка
150 ребят, но
стабильно хо�
дит только по�
ловина. Осталь�
ные появляются

на занятиях от случая к слу�
чаю. Конный спорт � он
очень непростой... Хотя,
знаете, ведь главная цель
нашей школы � даже не су�
перспортсменов воспитать.
Главное, чтобы дети были
оторваны от улицы, занима�
лись делом, полезным и для
тела, и для души. И еще, что
касается мальчиков. Не�
смотря ни на что, есть у нас
и представители «сильной
половины». Причем очень
способные. Например, Эль�
дар Хубиев. Занимается
второй год, а явно подает

большие надежды. В следу�
ющую субботу поедет с ре�
бятами на соревнования на
летний приз Терского пле�
менного конного завода,
будет выступать сразу на
двух лошадях...

Кстати, о соревновани�
ях. В них ученики школы
участвуют довольно часто.
Причем как в пределах са�
мой школы, так и с выездом
в другие регионы. У многих
ребят, особенно старших,
не одна награда за ту или
иную взятую высоту. В ско�
ром времени, как рассказа�
ла заместитель директора
по учебной части Альбина
Узденова, школа проведет
еще два больших соревно�
вания � в честь 25�летия
Карачаево�Черкесской Рес�
публики � в сентябре и в
честь 10�летия школы � в
октябре. И это будут очень
масштабные состязания, на
которые ожидаются силь�
ные спортсмены с Юга Рос�
сии и даже из столицы...

Тренировка была окон�
чена, но никто из ребят не
спешил уезжать. Детвора
чистила своих лошадей,
угощала их яблоками, раз�
водила их по денникам —
отдельным «комнаткам» для
каждой лошади в конюш�
не...

Заметила, как деловито
моет уздечку семилетняя
Маша Кузьмичева.

� И так каждый день?
� Конечно. Я сюда все

лето каждое утро езжу. Мне
нравится. А что это вы все
записываете?

� Чтобы в газете про
вашу школу написать, вдруг
кто�то еще из ребят заин�
тересуется и захочет у вас
заниматься.

� Это хорошо. А главное
� сюда приедет много лю�
дей, и они обязательно раз�
берут котят, которые живут
возле конюшни. Их здесь, �
Маша сосредоточенно на�

чинает считать про себя и
выдает, � целых шесть!

Вот такая забота не
только о лошадях...

� А что это за странные
бумажки на каждом денни�
ке — с буквами «У», «О», «З»
и цифрами? � интересуюсь
у ребят.

� Так это же ужин, обед,
завтрак и количество пор�
ций. Это меню каждой ло�
шади, � объяснили дети, �
которое составляется в за�
висимости от нагрузки на
лошадь. За этим лично сле�
дит директор школы.

Директор школы � Идрис
Назбиевич Хубиев. Он лич�
но следит за многим. Глав�
ное � чтобы школа работала
хорошо, чтобы в коллекти�
ве царила добрая атмосфе�
ра. Ведь здесь трудятся не
только три тренера (к сло�
ву, двое из них сами актив�
но участвуют в соревнова�
ниях как спортсмены, что
прекрасно для примера
подрастающему поколе�
нию), но и конюхи, рабочие,
охранники, фельдшер, вет�
врач. А как без ветврача,
ведь заболеет лошадь � и
как ей помочь? Вот недавно
сильно занедужил Бахат �
любимец Аллы Юрьевны.
Видимо, сказались старые
травмы, и конь испытывал
такие боли, что в кровь из�
грызал свои ноги. Жалко
было Бахата до слез. Как
только его не лечили! И
вылечили�таки. Сейчас Ба�
хат идет на поправку, и Алла
Юрьевна надеется привлечь
его к занятиям с детьми по
иппотерапии.

Да, коллектив в школе не
большой, но дружный. И
ребята, приходящие сюда,
словно попадают в хорошую
семью, где доброта, забота
не просто слова. Неслучай�
но в этой школе нет кани�
кул...

Татьяна ИВАНОВА.
Фото автора.
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Над выпуском номера работали: дежурный редактор П. В. Семенченко, ответственный секретарь А. Е. Угненко, оператор верстки А. И. Ткачук, операторы набора М. Ф. Латышева, М. К. Эркенова,
корректоры Ю. А. Мельникова, Е. Г. Лемешева.

прораб � дорожный мастер, инженер�механик,
водитель на ЗИЛ, КамАЗ, машинист автокрана,

машинист катка, машинист экскаватора.
Обращаться по тел.: 22�85�40, 22�85�50.

Требуются на работу:

Кадастровый инженер Найманов Ахмед Тахирович (КЧР,
Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д.57, 8�928�
658�33�16, Naymanov09@mail.ru) выполняет кадастровые ра�
боты в связи с образованием земельного участка путем выде�
ла в счет доли (долей) вправе общей собственности на земель�
ный участок: с КН 09:02:0000000:1656;:2302;:без ГКН;:2435,
расположенные по адресу: КЧР, Прикубанский район, СПК "Иль�
ичевский", примерно в 3600 м восточнее от с. Пригородное
площадью по 0,87 га на каждый пай. Заказчиком кадастровых
работ является Найманов Расул Муратович (КЧР, Ногайский
район, а. Кубан�Халк, ул. Советов, д. 19, тел.: 8�922�795�48�30);

с КН 09:03:0000000:2764, расположенного по адресу: КЧР,
Хабезский район, СХПА «Бесленеевский», сенокос – северо�
восточнее от аула Бесленей, площадью 0,5 га, пастбище –
северо�восточнее от аула Бесленей, площадью 0,2 га. Заказ�
чиком кадастровых работ является Хатуова Асфалина Муха�
медовна (КЧР, Хабезский район, а. Бесленей, ул.Чапаева, д.9,
тел.: 8�963�287�75�68);

с КН 09:03:0020102:313 , расположенный по адресу: КЧР,
Хабезский район, СХПА «Бесленеевский», поле №15 площа�
дью 2,75 га. Заказчиком работ является Унежев Фуад Довлет�
Гериевич (КЧР, Хабезский район, а. Бесленей, ул. Ленина, д.
3, тел.: 8�963�287�75�68);

с КН 09:03:0000000:без ГКН , расположенный по адресу:
КЧР, Хабезский район, СХПА «Бесленеевский», поле №23
площадью 2,75 га. Заказчиком работ является Гукова Фатима
Хизировна (КЧР, Хабезский район, а. Бесленей, ул. Комсо�
мольская, д. 13, кв.6, тел.: 8�922�795�48�30);

с КН 09:03:0000000:2160;:2668 , расположенные по адресу:
КЧР, Хабезский район, СХПА «Бесленеевский», поле №28,
площадью 2,75 га на каждый пай. Заказчиком работ является
Гутякулов Беслан Рамазанович (КЧР, г. Черкесск, ул. Между�
народная, д. 108А, тел.: 8�928�923�04�05);

с КН 09:01:0000000:165 , расположенный по адресу: КЧР,
Ногайский район, СПК "Колхоз "Адиль�Халкский", поле №1 пло�
щадью 4,07 га . Заказчиком работ является Джазов Мусурбий
Канчаубиевич (КЧР, Ногайский район, а. Адиль�Халк, ул. Дже�
лябиева, д. 16, тел.: 8�928�030�75�16).

Цель кадастровых работ: образование земельных участков
путем выдела в счет доли (долей) вправе общей собственно�
сти из земель сельскохозяйственного назначения СПК «Ильи�
чевский», СХПА "Бесленеевский", СПК "Колхоз "Адиль�Халкс�
кий" для сельскохозяйственного производства. С проектом
межевания земельного участка можно ознакомиться по адре�
су: КЧР, Ногайский район, а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д.
57. Возражения и предложения по доработке проекта межева�
ния земельного участка принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по адресу: КЧР, Ногайский район,
а. Икон�Халк, ул. С. И. Кумукова, д. 57.

ООО «Кадастровый центр «Земля», в лице кадастрового
инженера Байчорова M.О. (г. Черкесск, ул. Красноармейская,
д. 144, строен. 2,  офис 8,9,  тел. 89632833666, kc�
zemlya@mail.ru), выполняет кадастровые работы по подготов�
ке проектов межевания земельных участков с кадастровыми
номерами: 09:02:0000000:13134, расположенный по адресу: РФ,
КЧР, Прикубанский район, СХА им. «Красных Партизан», сель�
хозугодие поле (участок) 12 (сенокос), 09:02:0000000:13135,
расположенный по адресу: РФ, КЧР, Прикубанский район, СХА
им. «Красных Партизан», сельхозугодие поле (участок) 12
(сенокос).

Заказчиком кадастровых работ является Эдиев Рашид Ха�
санович (КЧР, г. Черкесск, ул. Зои Космодемьянской, д. 56,
тел. 89280274444).

С проектами межевания земельных участков можно озна�
комиться по адресу: г. Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144,
строен. 2, офис 8,9.

Возражения, дополнения, предложения по доработке про�
ектов межевания земельных участков принимаются в течение
30 дней со дня опубликования объявления по адресу: г. Чер�
кесск, ул. Красноармейская, д. 144, строен. 2. офис 8,9 ООО
«Кадастровый центр «Земля».

Кадастровым инженером Гурмиковой Аминат Нурбиевной
(КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомоль�
ская, 13, тел. 8�963�170�11�39), выполняются работы по подго�
товке проекта межевания з/у, выделяемый в счет земельной
доли: в отношении з/у с к. н. 09:01:0000000:5682, расположен�
ный по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район, СПК «Рассвет»,
поле №31.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания явля�
ется Джужуева Айщат Магометовна (КЧР, г. Черкесск, ул.
Лободина, 59 «а», кв. № 3, тел. 8�929�390�17�03).

С проектом межевания з/у можно ознакомиться по адресу:
КЧР, Хабезский район, а. Али�Бердуковский, ул. Комсомольс�
кая, 13.

Обоснованные возражения относительно размера и место�
положения границ з/у принимаются в течение 30 дней со дня
опубликования объявления по вышеуказанному адресу.

Кадастровым инженером Джашакуевой Динарой Биаслановной
(квалификационный аттестат  № 09�10�5, г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6;
8(8782) 20�34�22; e�mail: dinara.agaeva.90@mail.ru), выполняются рабо�
ты по подготовке проектов межевания земельных участков с кадастро�
выми номерами: 09:06:0000000:6971;6775;6906;5083;6835;6653;распо�
ложенный (ые) по адресу: РФ,КЧР, Зеленчукский район, Кардоникская,
СПК «Исправная», поле 27п (сенокос), поле 36(пашня),поле №6 (пас�
тбище).  Заказчиком кадастровых работ является Еремин Евгений
Алексеевич  (ст. Кардоникская, ул. Базарная, 11, тел. 8 928�395�06�08).

09:06:0000000:4874;4858; расположенного  по адресу: РФ, КЧР, Зе�
ленчукский район, СПК «Зеленчук»,  поле №85п(сенокос). Заказчиком
кадастровых работ является Чотчаев Заур Сапарович  (а.Даусуз, ул.�
Халилова,1 тел. 8 928�341�96�66). С проектами межевания земельных
участков можно ознакомиться по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6.
Возражения, дополнения, предложения по доработке проектов межева�
ния земельных участков принимаются в течение 30 дней со дня опуб�
ликования объявления по адресу: г. Черкесск, ул. У. Алиева, 6, ООО
«Земля и право».

ООО «Земпроект» в лице кадастрового инженера Калабе�
кова Шамиля Сулеменовича (РФ, КЧР, г. Черкесск, ул. Дова�
тора, №20 а, адрес электронной почты jjj�09@mail.ru Тел. 8�
938�030�26�26) выполняет кадастровые работы в связи с об�
разованием земельных участков путем выдела в счет доли
(долей) вправе общей долевой собственности на земельный
участок с к. н. 09:03:0000000:8099, :8090, :8097, :8098. Цель
кадастровых работ: образование земельных участков путем
выдела в счет доли (долей) в праве общей долевой собствен�
ности из земель сельскохозяйственного назначения располо�
женных по адресу: РФ, КЧР, Абазинский район, РГУП ПР «Эль�
бурганский», поле №25 по 11000 кв.м на каждый пай (сено�
кос), РФ, КЧР, Абазинский район, в 2,6 км юго�восточнее а
Эльбурган, район Карда�Барда с северной стороны поля №16
и поля №19 для сельскохозяйственного производства. Заказ�
чиком кадастровых работ является Шаев Шамель Муссович
(РФ, КЧР, Абазинский район, а. Эльбурган, ул. Пушкина, д. 29,
тел. 8�909�495�66�27). С проектом межевания земельных уча�
стков можно ознакомиться по адресу: КЧР, г. Черкесск, ул.
Доватора №20 а. Возражения принимаются в течение месяца
со дня опубликования объявления.

ООО «Кадастровый центр «Земля», в лице кадастрового инженера
Байчорова М. О. (КЧР, г.Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144, строен.
2, оф.8,9, тел. 89632833666, e�mail: kc�zemlya@mail.ru. реестровый номер
№9028) выполняет работы по подготовке проектов межевания земель�
ных участков с кадастровыми номерами:

09:07:0000000:498:1358, расположенные по адресу: РФ, КЧР, Усть�
Джегутинский район, СПК «Джегутинский», поле № 118 (пастбище по
2,91 га).

09:07:0000000:1827:2001; 19055;620;711, расположенные по адресу:
РФ, КЧР, Усть Джегутинский район, СПК «Джегутинский», поле № 119
(пастбище по 2,91 га).

09:07:000000:2279, расположенный по адресу: РФ, КЧР, Усть�Джегу�
тинский район, СПК «Джегутинский», поле № 30 (сенокос по 1,67 га).

09:07:000000:207, расположенный по адресу: РФ, КЧР, Усть�Джегу�
тинский район, СПК «Джегутинский», поле № 70 (сенокос по 1,67 га).

09:07:000000:774, расположенный по адресу: РФ. КЧР, Усть�Джегу�
тинский район, СПК «Джегутинский», поле № 71 (сенокос по 1,67 га).

Заказчиком кадастровых работ является Салпагарова Маргарита
Халисовна (КЧР, г. Усть�Джегута, ул. Калинина, 64а, тел. 89380294850).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по
адресу: КЧР, г.Черкесск, ул. Красноармейская, д. 144, строен. 2, оф. 8.9.
Возражения относительно размеров и местоположения границ земель�
ного участка, выделяемого в счет земельной доли принимаются в тече�
ние 30 дней со дня опубликования объявления по адресу: КЧР, г.Чер�
кесск, ул. Красноармейская, д.144, строен. 2, оф.8,9. ООО «Кадастровый
центр «Земля».

При проведении согласования местоположения границ при себе
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку�
менты о правах на земельный участок.

 В газете «День респуб�
лики» № 109 (19609) от 20 июля
2017 г. в объявлении, данном
кадастровым инженером Гур�
миковой Аминат Нурбиевной,
была допущена ошибка, вмес�
то: «СКП «Бавуко», примерно в
3 км северо�восточнее пос.

РАЗНОЕ
Бавуко (сенокос)», считать вер�
ным: «СКП «Бавуко», примерно
в 3,8 км юго�восточнее пос. Ба�
вуко (сенокос)».

 Утерянный аттестат 09
БВ 0003388 об основном об�
щем образовании, выданный
МОУ Гимназия № 9 г. Черкес�
ска в 2010 году на имя Акбаева
Расула Ибрагимовича, считать
недействительным.

Извещение о проведении аукциона
Администрация Адыге�Хабльского муниципального
района сообщает о проведении аукциона на право
заключения договоров аренды земельных участков
Организатор торгов – администрация Адыге�Хабльского му�

ниципального района.
Уполномоченный орган – отдел сельского хозяйства, охраны

окружающей среды и земельных отношений. Решением о про�
ведении аукциона являются постановления администрации о
проведении аукциона № 247 от 08.08.2017; № 254 от 08.08.2017;
№ 258 от 14.08.20174 № 259 от 14.08.2017; № 260 от 14.08.2017;
№ 263 от 14.08.2017.

Предмет аукциона – Лот № 1 – земельный участок из зе�
мель сельскохозяйственного назначения, расположенный по
адресу: РФ, КЧР, Адыге�Хабльский район, х. Дубянск, южная
часть, мерою 133452 кв.м, с кадастровым номером
09:01:0030101:605. Разрешенное использование: животновод�
ство. Срок аренды� 49 лет. Лот № 2 – земельный участок из
земель сельскохозяйственного назначения, расположенный по
адресу: РФ, КЧР, Адыге�Хабльский район, примерно 200м на
восток от а. Апсуа, мерою 7836 кв.м, с кадастровым номером
09:01:0030101:604. Разрешенное использование: животновод�
ство. Срок аренды� 3 года. Лот № 3 –земельный участок из
земель населенных пунктов, расположенный по адресу: РФ, КЧР,
Адыге�Хабльский район, аул Адыге�Хабль, ул. Школьная, 29а,
мерою 400 кв.м, с кадастровым номером 09:01:0090002:1797.
Разрешенное использование: для ведения личного подсобного
хозяйства. Срок аренды �20 лет. Лот № 4 – земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения, расположенный
по адресу: РФ, КЧР, Адыге�Хабльский район, прилегающий юго�
восточнее к земельному участку с кадастровым номером
09:01:0030202:627, мерою 100000 кв.м, с кадастровым номером
09:01:0030202:956. Разрешенное использование: сельскохозяй�
ственное использование. Срок аренды� 49 лет. Лот № 5 – зе�
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначения,
расположенного по адресу: РФ, КЧР, Адыге�Хабльский район,
с юго�восточной стороны с. Садовое, мерою 9900 кв.м, с када�
стровым номером 09:01:0061501:258. Разрешенное использо�
вание: животноводство. Срок аренды� 3 года. Лот № 6 – земель�
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения, рас�
положенного по адресу: РФ, КЧР, Адыге�Хабльский район, при�
мерно в 100 м севернее а. Абаза�Хабль, мерою 99903 кв.м, с
кадастровым номером 09:01:0010202:401. Разрешенное исполь�
зование: садоводство. Срок аренды – 10 лет. Возможности под�
ключения к сетям коммуникаций: нет. Извещение о проведении
аукциона с приложением аукционной документации также раз�
мещено на сайте администрации Адыге�Хабльского муниципаль�
ного района a�hmr.ru и на официальном сайте Российской
Федерации torgi.gov.ru. Дата начала приема заявок – 24.08.2017
Дата окончания – 25.09.2017 Дата подведения итогов –
02.10.2017. Дата проведения аукциона – 06.10.2017, в 12 часов
30 минут, по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский район, а. Адыге�
Хабль, ул. Советская, 16, каб. № 118. Время и место приема
заявок – рабочие дни: понедельник � пятница с 9.00 до 17.00,
перерыв с 13.00 до 14.00, по адресу: КЧР, Адыге�Хабльский
район, а. Адыге�Хабль, ул. Советска, каб. № 117, тел. 8 (87870)
5�11�63. Требования к содержанию и форме заявок в соответ�
ствии с аукционной документацией. Прием заявлений о наме�
рении участвовать в аукционе осуществляется по выбору зая�
вителя лично, либо посредством почтовой связи на бумажном
носителе или в форме электронных документов с использова�
нием информационно�телекоммуникационной сети «Интернет».
Для участия в аукционе необходимо внести задаток в размере
20% от начальной стоимости предмета аукциона по следующим
реквизитам: УФК по Карачаево�Черкесской Республике (7902
Администрация Адыге�Хабльского муниципального района л/сч
05793003200) ИНН 0917002111, КПП 091701001, Р/сч
40302810000003000034 Отделение – НБ Карачаево�Черкесская
Республика, г. Черкесск, БИК 049133001, ОКТМО 91603408101,
КБК 311 111 05013 10 0000 120 – аренда. Начальная стоимость
Лот № 1 – 14540,93 (четырнадцать тысяч пятьсот сорок) руб. 93
коп. Шаг аукциона – 436,23 (четыреста тридцать шесть) руб. 23
коп. Размер задатка – 2908,19 (две тысячи девятьсот восемь)
руб. 19 коп. Начальная стоимость Лот № 2� 853,81 (восемьсот
пятьдесят три) руб. 81 коп. Шаг аукциона �25,61 (двадцать пять)
руб. 61 коп. Размер задатка – 170,76 (сто семьдесят) руб. 76
коп. Начальная стоимость Лот № 3� 3947,92 (три тысячи девять�
сот сорок семь) руб. 92 коп. Шаг аукциона – 118,44 (сто восем�
надцать) руб. 44 коп. Размер задатка – 789,58 (семьсот восемь�
десят девять ) руб. 58 коп. Начальная стоимость Лот № 4 � 10896
(десять тысяч восемьсот девяносто шесть) руб. Шаг аукциона�
326,88 (триста двадцать шесть) руб. 88 коп. Размер задатка –
2179,20 (две тысячи сто семьдесят девять) руб. 20 коп. Началь�
ная цена Лот № 5 – 741,31 (семьсот сорок один) руб. 31 коп.
Шаг аукциона – 22,24 (двадцать два) руб. 24 коп. Размер задат�
ка – 148,26 (сто сорок восемь) руб. 26 коп. Начальная цена Лот
№ 6 – 10885,43 “(десять тысяч восемьсот восемьдесят пять) руб.
43 коп. Шаг аукциона – 326,56 (триста двадцать шесть) руб. 56
коп. Размер задатка – 2177,09 (две тысячи сто семьдесят семь)
руб. 9 коп. Заявка на участие в аукционе подается в уполномо�
ченный орган по форме, установленной в соответствии с аук�
ционной документацией.

26�36�34
Телефон
отдела

рекламы26�36�34

ВЫПИСЫВАЙТЕ ГАЗЕТУ

«День республики» �

в море
информации!

ваш компас
«День республики» �

Кавказ � наш общий дом

ПРОЕКТ «Маяки друж�
бы. Башни Кавказа» реали�
зуется второй год, посте�
пенно расширяя свою гео�
графию – в 2017 г. проект
проходит уже в республи�
ках СКФО, ЮФО, а также в
Южной Осетии, в
него вовлечено в
четыре раза
больше участни�
ков. В этом году
он проходит под
лозунгом «На�
встречу XIX Все�
мирному фести�
валю молодёжи
и студентов в
Сочи». Идея про�
екта возникла после опро�
са в одном из московских
вузов, в ходе которого вы�
яснилось, что между раз�
личными национальными
группами молодёжи нет
должного взаимопонима�
ния и доверия.

Девиз «Башен Кавказа»
– «Сохраняя наследие,
сближая народы» – как
нельзя точно отражает суть
этой инициативы. Во вре�
мя летних каникул 40 сту�
дентов московских вузов
отправились на Кавказ,
чтобы вместе со сверстни�
ками из других регионов
(общее количество участ�
ников проекта – 80) при�
нять участие в работе по
сохранению и восстановле�
нию кавказских памятников
истории и культуры, в том
числе и знаменитых башен,
которые дали проекту на�
звание.

В КБР отправилась груп�
па из 20 человек.

Здесь гостей ждала на�
сыщенная программа – они
успели посмотреть природ�
ные и исторические дос�
топримечательности рес�
публики, побывать в музе�
ях Нальчика и погулять по
городу. Конечно же, они
приехали не только развле�
каться – ребята участвова�
ли в масштабной экологи�
ческой акции по уборке
мусора на территории горы
Эльбрус, а также помогали
очищать горные дороги от
камней.

– Впечатления от КБР
исключительно положи�
тельные, – рассказала
Александра Малинина,
представляющая на проек�
те Московский технологи�
ческий университет. –
Здесь очень красивая при�
рода и замечательные, го�
степриимные люди. До по�
ездки сюда я не знала, что
посмотреть в Кабардино�

но�Балкарии было Управ�
ление по взаимодействию
с институтами гражданско�
го общества и по делам на�
циональностей КБР.

– Авторы проекта обра�
тились к руководству на�
шей республики с
просьбой поддержать про�
ект, который одновременно
реализовывается в не�
скольких субъектах СКФО,
– поделился информацией
заместитель руководителя
Управления по взаимодей�
ствию с институтами граж�
данского общества и делам
национальностей КБР
Джамбулат Гергоков. � Ос�
новная цель проекта � ук�
репление межнациональ�
ного согласия через обще�
ние и взаимопроникнове�
ние культур, а также реали�
зация социально значимых
инициатив.

Исполняющий обязан�
ности министра курортов и
туризма Владимир Афау�
нов подчеркнул, что проект
даёт возможность молодё�
жи из разных регионов по�
знакомиться друг с другом,
узнать традиции и историю
народов, живущих в нашей
стране.

В последний день свое�

рамках экологической ак�
ции также прошёл сбор
проб воды, почвы и возду�
ха для лабораторного ана�
лиза.

В тот же день в санато�
рии «Горный родник» про�
шла итоговая пресс�конфе�
ренция, в рамках которой
координаторы и участники
проекта пообщались с
представителями средств
массовой информации и
между собой. В ходе встре�
чи был продемонстрирован
видеоролик, посвящённый
КБР.

– Подобные проекты се�
рьёзно влияют на отноше�
ния людей друг к другу, –
обратился к участникам
проекта руководитель Уп�
равления по взаимодей�
ствию с институтами граж�
данского общества и делам
национальностей КБР Ан�
зор Курашинов. – Надеюсь
на то, что за эти две недели
вы прониклись духом друж�
бы, взаимопонимания и
взаимопомощи и не поте�
ряете связь друг с другом.

Анзор Курашинов рас�
сказал ребятам о народах,
проживающих в республи�
ке, и подчеркнул, что пред�
ставители различных наци�

ональностей и конфессий
научились мирно суще�
ствовать бок о бок и успеш�
но взаимодействовать. Не�
много статистики, связан�
ной с этой сферой, пред�
ставил Джамбулат Герго�
ков.

– Приятно, что вы успе�
ли не просто побывать у
нас, но и принести пользу
нашей республике. К сожа�
лению, время, что вы здесь
находитесь, ограничено, за
столь короткий срок по�на�
стоящему посмотреть и уз�
нать республику очень
сложно, – отметил и.о.

министра ку�
рортов и ту�
ризма КБР
В л а д и м и р
Афаунов. – Я
искренне на�
деюсь, что ког�
да�то вы най�
дёте время и,
самое главное,
желание вер�
нуться, а мы

постараемся показать вам
все преимущества знаме�
нитого кавказского гостеп�
риимства.

Комиссар команды
«Орлы» Юлия Юртова рас�
сказала о том, что участни�
ки проекта поделены на че�
тыре команды, и продемон�
стрировала несколько ро�
ликов, иллюстрирующих
деятельность одного из от�
рядов.

Общаясь с координато�
рами, многие участники
проекта с некоторым сму�
щением признались, что до
визита к нам они очень
мало знали о Кабардино�
Балкарии, но теперь хотят
рассказать о нашей рес�
публике друзьям и знако�
мым. Когда ребят попроси�
ли назвать три слова, ха�
рактеризующих нашу рес�
публику, наиболее повто�
ряющимся вариантом
было: «горы, дружелюбные
люди, вкусная еда».

В завершение меропри�
ятия всем участникам вру�
чили памятные подарки от
Управления по взаимодей�
ствию с институтами граж�
данского общества и делам
национальностей, а также
грамоты Министерства ку�
рортов и туризма КБР «За
участие в развитии горно�
го, культурно�познаватель�
ного, экологического ту�
ризма и сохранение тради�
ций межнационального со�
трудничества в сфере ту�
ризма и рекреации».

Масштабная презента�
ция и торжественное зак�
рытие проекта «Маяки
дружбы. Башни Кавказа�
2017» прошли в Пятигорс�
ке, на форуме «Машук�
2017».

О. СОКОЛОВА.
Газета «Кабардино/

Балкарская правда».

ЗАДАЧА проекта «Война
на холсте — как память

поколений» — к 2020 году
собрать со всех регионов
России как фактор едине�
ния и сопричастности каж�
дого народа к Победе в
Великой Отечественной
войне коллекцию оригина�
лов работ художников раз�
ных национальностей, отра�
жающих события той
страшной войны. Работы
будут переданы в дар горо�
ду�герою Волгограду для
создания постоянно дей�
ствующей экспозиции.

— Участие в проекте по�
зволяет объединить все
наши усилия в сохранении
исторической памяти о Ве�
ликой Отечественной вой�
не. Все меньше ветеранов
и очевидцев тех страшных
лет, и произведения искус�
ства призваны сохранить
память о войне, — отмети�
ли организаторы выставки.

К участию в патриоти�
ческом проекте уже присо�

Художники Адыгеи присоединились
к масштабному проекту, посвященному

75�й годовщине Великой Победы

единились художники Азер�
байджана, Кабардино�Бал�
карии, Дагестана, Калмы�
кии, Крыма, Алтайского,
Ставропольского и Пермс�
кого краев.

Постоянную экспозицию
в городе Волгограде допол�
нят и работы 5 художников
из Адыгеи.

— Этот музей должен
стать известным, а выстав�
ку — увидеть жители всех
уголков России. Это не про�

сто экспози�
ция, картины
рассказыва�
ют о страш�
ных событи�
ях военного
времени, о
подвигах от�
важного на�
рода. Наши
потомки бу�
дут разгля�
дывать кар�
тины и в том
числе через
них узнавать

о страшных событиях в ис�
тории нашего государства,
— считает заслуженный ху�
дожник России Борис Во�
ронкин.

В Волгоград отправит�
ся работа Бориса Воронки�
на «Вдовы», созданная ху�
дожником в 2007 году. Кар�
тину он посвятил женщи�
нам, которые в те нелегкие
годы проявили мужество и
отвагу.

На протяжении всего

творческого пути военная
тема сопровождает и ху�
дожника Эдуарда Овчарен�
ко. В его памяти навсегда
запечатлелись события
страшных военных лет. Ху�
дожник признается, что
просто не мог не отклик�
нуться на просьбу органи�
заторов проекта и передал
в дар городу�герою Волгог�
раду две свои работы «Вер�
нулся» и «Натюрморт с Ге�
оргием».

В постоянной экспози�
ции также будут представле�
ны работы «Возмездие» и
«Журавли» заслуженного
работника культуры РФ, зас�
луженного художника РА
Абдулаха Берсирова, «Хад�
жох» и «Стояли насмерть»
члена Союза художников РА,
участника ВОВ Владимира
Пужелева, «Могила неизве�
стного» народного художни�
ка РА Аслана Куанова.

Д. ВАРАВА.
Газета «Советская

Адыгея».

го пребывания в КБР учас�
тники проекта «Маяки
дружбы. Башни Кавказа»
снова приняли участие в
экологической акции – в
этот раз они собирали му�
сор на территории туристи�
ческого маршрута «Террен�
кур» в Нальчике. Вместе с
активной молодёжью, об�
щественными деятелями и
представителями различ�
ных министерств и ве�
домств республики они
прошли весь маршрут, кро�
потливо собирая то, что не�
сознательные граждане за�
бывают убрать за собой. В

Сохраняя наследие,
сближая народы

Балкарии, а теперь хочу
привезти сюда всех друзей
и родных, чтобы показать
им эту удивительную рес�
публику.

Координатором мероп�
риятий проекта в Кабарди�

УЧАСТНИКИ Межнационального молодёжного куль/
турно/исторического проекта «Маяки дружбы.

Башни Кавказа» посетили Кабардино/Балкарскую
Республику. В течение шести дней они знакомились с
местными достопримечательностями, традициями и
культурой КБР.

СПРАВКИ РЕКЛАМА ОБЪЯВЛЕНИЯ


